

BUREAUX

ROUBAIX - 69-71, Grande Rue. Tél. 237.23.

TOURCOING - 21, rue Carnot. Tél. 67.

LEZEAU - 11, rue Pâlieux. Tél. 83.31.

PARIS - 28, boulevard Poissonnière. Tél. 29.00.

MOUScron - 109, rue de la Station. Tél. 544.

ANCIENS DIRECTEURS :

Jean Sobous

Alfred Sobous

Hédène Alfred Sobous

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois 81 fr.

6 mois 152 fr.

1 an 288 fr.

Autres départements et colonies :

3 mois 85 fr.

6 mois 160 fr.

1 an 306 fr.

Compte chèques postaux : Lille 87

Les aspects de la nouvelle France

L'État

Sans se laisser arrêter par les difficultés ou les embûches, le gouvernement français poursuit inlassablement l'œuvre de réorganisation et de reconstruction du pays. Aux esprits qui jugent sans parti pris, la besogne accomplie depuis un an, sur le plan national, apparaît immense. Dans toutes les voies de l'activité, que de terrains déblayés déjà, que de fondations prometteuses de grands et solides édifices ! Il fallait, avant tout, vivre, et vivre dans l'ordre et la discipline. Ce fut essentiel à être atteint grâce à l'autorité et à la clairvoyance du Maréchal et au zèle de ses collaborateurs. Des réformes nécessaires et urgentes ont permis l'organisation méthodique du programme de travail d'où sortira la France nouvelle.

Le « Journal de Roubaix » a annoncé que le Conseil d'État avait commencé l'étude des principes sur lesquels sera basée la future constitution de l'État français. Cette réforme, est-il besoin de le souligner, est capitale. D'elle dépend le sort de notre nation. Il ne suffira pas de faire table rase des imperfections et des erreurs du passé, ni de changer les noms, ni de transporter dans un cadre ce qui était dans un autre, ni de greffer les engrenages rouillés de la machine politique et administrative. Ce que le pays attend c'est que des principes nouveaux ramènent notre constitution, la revivifient, la transformant.

Dans le remarquable discours qu'il a prononcé le 8 juillet, à Vichy, le maréchal Pétain a défini clairement ses principes quand il a dit : « Ne nous contentons pas d'abroger ce qui fut nocif et qui est mort ; faisons du neuf avec les valeurs concrètes et permanentes que le pays met à notre disposition. »

Où : à des nécessités nouvelles, à des besoins nouveaux, à un idéal renouvelé, il faut autre chose qu'un rastaillage, qu'un repêchage de façade destiné seulement à dissimuler les lézards du bâtiment. Oui, il faut faire du neuf, et pour cela puiser dans notre fonds national, sans se croire obligé de copier ou d'imiter.

La France est riche d'éléments permanents de vie et de redressement. Ce sont ces éléments, ces valeurs, si vous voulez, qu'il est indispensable de faire sortir des cachettes où les tenaient enfermés la politique égoïste et partisane, les plaisirs faciles, l'indifférence et l'ignorance des problèmes sérieux.

Un appel profond monte de toutes les consciences de jeunes générations. De la réponse explicite qui leur sera faite, et de cette réponse seule, dépend, en définitive, le sort de notre avenir. Le temps des disputes de métaphysique, des querelles de personnes et des rêves idéologiques est passé. Aujourd'hui, il s'agit de créer. Or, on ne crée qu'avec un idéal précis, des chefs solidaires et actifs, une discipline. La grande question de l'État, aujourd'hui, est de savoir si de la révolution actuelle se dégagera pour notre peuple une idée supérieure de la patrie et de l'État, qui porte en soi une autorité souveraine.

Louis ROBICHEZ.

L'alliance de l'Angleterre avec le gouvernement de Tchoung-King aurait été signée vendredi

Nankin, 13 juillet. — L'opinion prévaut dans les sphères compétentes qu'une alliance militaire est intervenue entre l'Angleterre et le gouvernement de Tchoung-King. Elle aurait été signée vendredi après-midi, par le maréchal Tchang-Kai-Chek et le général Denny, attaché militaire britannique.

La puissance irrésistible de l'armée allemande a anéanti les ouvrages modernes de "l'imprenable" ligne Staline



Un champ d'aviation soviétique transformé en cimetière d'avions par les Stukas allemands.

La ligne Staline tant vantée a été percée par les troupes allemandes en plusieurs endroits.

Le voile est levé

Le commandement allemand a levé le voile qui recouvrait depuis une semaine les opérations sur le front soviétique. La ligne Staline était la seule ligne de fortifications qui eût été construite en temps de paix dans la partie européenne du territoire soviétique.

Au cours des combats, on a pu constater qu'à plusieurs endroits de cette ligne très étendue, les ouvrages fortifiés formaient une zone de cinquante kilomètres de profondeur.

Ce système de défense est formé d'obstacles naturels et artificiels, de casernes modernes et de fortifications de campagne construites à la hâte. Le résultat probant de ces percées répétées en des points essentiels peut se résumer de la façon suivante : passage des dernières lignes de défense préparées par les bolcheviks et des grands systèmes fluviaux du Dniester et du Dnieper ; occupation très prochaine de la ville de Kiev, ancienne capitale de l'Ukraine ; poussée vers l'est par delà le Dnieper supérieur jusqu'à 200 km. à l'est de Minsk et prise de la position-clief de Vitebsk.

Près de Vitebsk, 165 chars sont détruits

Près de Vitebsk les Soviétiques avaient renforcé leur système de fortifications en mettant en ligne des chars blindés. Dans ce seul secteur, 165 chars ont été détruits ou capturés.

Les fantassins allemands durent d'abord conquérir une à une les casernes des fortifications de Vitebsk. Une compagnie se jeta alors dans la brèche et pénétra à 25 kilomètres de profondeur dans les dispositifs d'une division blindée. L'ennemi, surpris, s'enfuit en désordre, abandonnant ses chars d'assaut.

Ainsi se trouve parcourue la moitié du chemin de la frontière à Moscou et la route entre le haut Dnieper et la Duna supérieure est ouverte pour la marche sur Moscou, qui ne rencontre plus désormais d'obstacles naturels ou artificiels.

Cent quarante-sept avions soviétiques ont été détruits samedi

Berlin, 13 juillet. — Cent quarante-sept avions soviétiques ont été détruits le 12 juillet. Quarante-huit appareils ont été abattus en combats aériens, cinquante-neuf ont été anéantis au sol.

Pour la même journée, les pertes allemandes se montent à neuf avions.

Au moyen d'effectifs importants, l'aviation allemande a appuyé, dans la journée de samedi, la percée de la ligne Staline. Rien que dans la région de Smolensk, elle a détruit 77 chars blindés, 400 camions automobiles, plusieurs trains de transport et 24 canons.

Les formations rapides hongroises poursuivent l'ennemi

Budapest, 13 juillet. — Le chef d'état-major hongrois communique ce qui suit :

« Nos formations rapides continuent la poursuite de l'ennemi. Au

cours de plusieurs combats avec des arrières-gardes soviétiques, elles ont fait de nombreux prisonniers et capturé une batterie d'artillerie. »

« Notre aviation a abattu cinq appareils ennemis. »

« La politique anglaise est celle d'un marchand. Elle se perdrait dans la poursuite de ses intérêts commerciaux qui acquiescent leur richesses à l'aide de cadavres, riches dans de nouveaux combats une nouvelle occasion pour redorer son blason dont l'or s'émiette. » (Jean Bardanne).

« Les avions de combat allemands ont incendié des dépôts de munitions près de Marsa-Matrouk ; ils ont réduit au silence des batteries de D.C.A. et anéanti des dépôts de munitions à Tobrouk. »

Dans la lutte contre la navigation marchande britannique, la Luftwaffe a anéanti, au cours de la nuit dernière, un cargo de 4.000 tonnes qui naviguait à hauteur de la côte sud-est de l'Angleterre. Des avions de combat ont bombardé des installations maritimes le long de l'embouchure de la Tamise et dans le sud-ouest de l'Angleterre.

Au-dessus de la côte de la Manche, l'ennemi a perdu, samedi, un combat aérien, trois avions de chasse ; trois avions de combat ont été détruits par la D.C.A. de la marine de guerre allemande.

Au cours de la nuit de samedi à dimanche, de faibles contingents de l'aviation ennemie ont jeté sur la région côtière du nord-ouest de l'Allemagne des bombes qui n'ont causé aucun dégât notable. Des chasseurs nocturnes ont descendu deux des assaillants.

Le capitaine de corvette Schuetz a coulé jusqu'à présent trente-sept navires ; c'est donc le septième commandant de sous-marin qui ait torpillé plus de 200.000 tonnes de navires ennemis.

« Les mêmes milieux affirment que la situation doit être prise immédiatement en considération. »

On apprend d'autre part que l'Angleterre a dû transférer dans l'Océan Atlantique tous les bateaux-citernes qu'elle employait jusqu'ici sur la route d'Aden. En effet, le voyage du golfe Persique en Angleterre demande quatre fois plus de temps que la traversée de l'Atlantique, mais, d'autre part, la traversée de l'Atlantique multiplie les dangers de torpillage.

La capitale soviétique n'est plus protégée par aucun obstacle naturel ou artificiel

La force principale de l'armée bolchevique est brisée

Bucarest, 13 juillet. — Le roi de Roumanie, accompagné du général Antonescu, a visité le front. Pendant trois heures, il a suivi des hauteurs à l'est du fleuve Pruth le développement des opérations. Il a visité, en outre, les quartiers des troupes le long du fleuve ainsi que des aérodromes.

Des exécutions massives

Ankara, 13 juillet. — La Grèce a commencé, à Moscou, des exécutions en masse de personnes.

Les victimes avaient été, les uns incarcérés depuis longtemps, les autres arrêtés au début de la guerre. Toutes sont qualifiées d'ennemies du peuple et de dangereuses pour l'Etat.

« Le général Dentz s'est refusé à discuter avec des compatriotes agités sous un drapeau étranger ; peut-être cette leçon de patriotisme ouvrira-t-elle les yeux de ceux qui s'imaginent naïvement bien servir la France en agrandissant les possessions de Sa Majesté britannique ! Comme si on avait vu, une seule fois dans l'histoire, l'Angleterre rendre les territoires qu'elle avait conquis, souvent par des procédés peu glorieux... »

D'autre part, le général Dentz s'est refusé aussi à mettre à la disposition de l'adversaire les hommes ou le matériel qu'on lui avait confiés. Les forces aériennes et maritimes que nous avions engagées dans nos rangs ne resteront ; elle serviront, et le fait, à défendre notre Empire partout où il sera menacé.

Les circonstances seront difficilement plus mauvaises qu'elles ne l'étaient en Syrie. Sous le commandement du général Weygand, l'Afrique française est mise en état de défense. L'épreuve syrienne aura démontré le loyalisme absolu de nos troupes coloniales. C'est un événement qui est de nature à inspirer des réflexions salutaires à l'agresseur.

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Nos vaillantes troupes du Levant, mises dans l'impossibilité de continuer la lutte, épuisées par de longues semaines de combats contre un ennemi disposant d'une supériorité numérique et matérielle écrasante, cessent leur résistance. Elles ont ajouté à notre histoire militaire des pages qui comptent parmi les plus glorieuses. »

Le gouvernement de la France tire déjà, aux yeux du monde entier, la leçon de leur sacrifice. Notre pays n'abandonne pas la terre sur laquelle vient de couler, une fois de plus, le sang de ses héroïques enfants.

Le coup de force britannique était « imparable » mais ce n'est qu'un coup de force. Il ne saurait en rien nous ravir nos droits sur la terre syrienne et libanaise. L'heure de la justice et de la réparation sonnera un jour qui n'est peut-être pas tellement éloigné... A notre époque les événements vont vite... »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

Le roi de Roumanie visite le front

Bucarest, 13 juillet. — Le roi de Roumanie, accompagné du général Antonescu, a visité le front. Pendant trois heures, il a suivi des hauteurs à l'est du fleuve Pruth le développement des opérations. Il a visité, en outre, les quartiers des troupes le long du fleuve ainsi que des aérodromes.

Fort impression à New-York

New-York, 13 juillet. — La presse new-yorkaise porte toute son attention sur le communiqué spécial du commandement de l'armée allemande annonçant la percée de la ligne Staline. La nouvelle a fait forte impression, mais vu l'heure tardive à laquelle le communiqué est parvenu, les journaux ne publient pas de commentaires.

Des exécutions massives

Ankara, 13 juillet. — La Grèce a commencé, à Moscou, des exécutions en masse de personnes.

Les victimes avaient été, les uns incarcérés depuis longtemps, les autres arrêtés au début de la guerre. Toutes sont qualifiées d'ennemies du peuple et de dangereuses pour l'Etat.

« La politique anglaise est celle d'un marchand. Elle se perdrait dans la poursuite de ses intérêts commerciaux qui acquiescent leur richesses à l'aide de cadavres, riches dans de nouveaux combats une nouvelle occasion pour redorer son blason dont l'or s'émiette. » (Jean Bardanne).

« Les avions de combat allemands ont incendié des dépôts de munitions près de Marsa-Matrouk ; ils ont réduit au silence des batteries de D.C.A. et anéanti des dépôts de munitions à Tobrouk. »

Dans la lutte contre la navigation marchande britannique, la Luftwaffe a anéanti, au cours de la nuit dernière, un cargo de 4.000 tonnes qui naviguait à hauteur de la côte sud-est de l'Angleterre. Des avions de combat ont bombardé des installations maritimes le long de l'embouchure de la Tamise et dans le sud-ouest de l'Angleterre.

Au-dessus de la côte de la Manche, l'ennemi a perdu, samedi, un combat aérien, trois avions de chasse ; trois avions de combat ont été détruits par la D.C.A. de la marine de guerre allemande.

Au cours de la nuit de samedi à dimanche, de faibles contingents de l'aviation ennemie ont jeté sur la région côtière du nord-ouest de l'Allemagne des bombes qui n'ont causé aucun dégât notable. Des chasseurs nocturnes ont descendu deux des assaillants.

Le capitaine de corvette Schuetz a coulé jusqu'à présent trente-sept navires ; c'est donc le septième commandant de sous-marin qui ait torpillé plus de 200.000 tonnes de navires ennemis.

« Les mêmes milieux affirment que la situation doit être prise immédiatement en considération. »

On apprend d'autre part que l'Angleterre a dû transférer dans l'Océan Atlantique tous les bateaux-citernes qu'elle employait jusqu'ici sur la route d'Aden. En effet, le voyage du golfe Persique en Angleterre demande quatre fois plus de temps que la traversée de l'Atlantique, mais, d'autre part, la traversée de l'Atlantique multiplie les dangers de torpillage.

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

Des exécutions massives

Ankara, 13 juillet. — La Grèce a commencé, à Moscou, des exécutions en masse de personnes.

Les victimes avaient été, les uns incarcérés depuis longtemps, les autres arrêtés au début de la guerre. Toutes sont qualifiées d'ennemies du peuple et de dangereuses pour l'Etat.

« La politique anglaise est celle d'un marchand. Elle se perdrait dans la poursuite de ses intérêts commerciaux qui acquiescent leur richesses à l'aide de cadavres, riches dans de nouveaux combats une nouvelle occasion pour redorer son blason dont l'or s'émiette. » (Jean Bardanne).

« Les avions de combat allemands ont incendié des dépôts de munitions près de Marsa-Matrouk ; ils ont réduit au silence des batteries de D.C.A. et anéanti des dépôts de munitions à Tobrouk. »

Dans la lutte contre la navigation marchande britannique, la Luftwaffe a anéanti, au cours de la nuit dernière, un cargo de 4.000 tonnes qui naviguait à hauteur de la côte sud-est de l'Angleterre. Des avions de combat ont bombardé des installations maritimes le long de l'embouchure de la Tamise et dans le sud-ouest de l'Angleterre.

Au-dessus de la côte de la Manche, l'ennemi a perdu, samedi, un combat aérien, trois avions de chasse ; trois avions de combat ont été détruits par la D.C.A. de la marine de guerre allemande.

Au cours de la nuit de samedi à dimanche, de faibles contingents de l'aviation ennemie ont jeté sur la région côtière du nord-ouest de l'Allemagne des bombes qui n'ont causé aucun dégât notable. Des chasseurs nocturnes ont descendu deux des assaillants.

Le capitaine de corvette Schuetz a coulé jusqu'à présent trente-sept navires ; c'est donc le septième commandant de sous-marin qui ait torpillé plus de 200.000 tonnes de navires ennemis.

« Les mêmes milieux affirment que la situation doit être prise immédiatement en considération. »

On apprend d'autre part que l'Angleterre a dû transférer dans l'Océan Atlantique tous les bateaux-citernes qu'elle employait jusqu'ici sur la route d'Aden. En effet, le voyage du golfe Persique en Angleterre demande quatre fois plus de temps que la traversée de l'Atlantique, mais, d'autre part, la traversée de l'Atlantique multiplie les dangers de torpillage.

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »



Famagoste, port de l'île de Chypre, qui a subi récemment une attaque de l'aviation du Reich. Au fond, la célèbre cathédrale érigée par les Croisés. (Ph. Sado)

Un protocole de cessation des hostilités en Syrie a été rédigé à Saint-Jean-d'Acre

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

ON SOULIGNE A VICHY QUE LE RÈGLEMENT D'ARMISTICE NE PORTERA QUE SUR LES QUESTIONS MILITAIRES

Vichy, 13 juillet. — Le secrétaire d'Etat à la guerre communique ce qui suit :

« Les négociations engagées à Saint-Jean-d'Acre avec les Anglais, par le général Dentz, ont abouti à un accord qui a été paraphé le 12 juillet au soir. »

La Syrie et l'Empire

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

« Le règlement d'armistice intervient dans des conditions qui ne sauraient froisser en rien notre honneur national. »

RD
NS
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100

RD
NS
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100